



Institución Educativa Luis López de Mesa

"Líder en la Formación Integral de Estudiantes"



GUÍA DIDÁCTICA ÉTICA Y VALORES		
johnduquea@luislopezdemesa.edu.co		
ASIGNATURA: Ética y valores	GRADO: Clei 6º. C	FECHA DE ENTREGA
		31 08 2020
TEMA: Problemas sociales actuales - Constructores de paz progreso y vida		PERÍODO: 1º
DOCENTE: JOHN JAIME DUQUE A.	ESTUDIANTE:	NOTA:

PRESENTAR PARA AGOSTO 31 o antes si desea adelantar.(actividades asignadas desde AGOSTO 10)

Hacer un resumen y una reflexión de cada tema

PROBLEMAS SOCIALES ACTUALES

El mundo es nuestra casa, y cada persona en el mundo debería tener los mismos beneficios, oportunidades y cambios, no importa en qué país nacemos. Lamentablemente, la situación no es exactamente así. Hay muchos países en desarrollo todavía que se enfrentan a graves problemas sociales. Todos estos países y especialmente las personas que viven en ellos necesitan de nuestra ayuda y de nuestro apoyo. NO es un problema local; es un problema de la humanidad entera, de todo el mundo.

Estos son los 10 principales problemas sociales del mundo y los más cuestionados:

1. El hambre

Unos 870 millones de personas alrededor del mundo están sufriendo de hambre. Simplemente no tienen qué comer, aunque la Unión Europea y los Estados Unidos están enviando víveres a estos países con regularidad, la mayoría de la población desnutrida vive en África, y 60 por ciento de ellos son mujeres. Como resultado, 300,000 muertes maternas ocurren cada año. Además, 2,6 millones de niños mueren de hambre cada año; esto significa que perdemos a un niño cada cinco segundos.

2. El racismo

Todavía hay un montón de lugares del mundo donde la exclusión social y cultural aún sucede, así como el racismo. La gente pierde su autoestima y se aísla. No parece tan malo como la pobreza o las guerras, pero en realidad millones de personas sufren el racismo alrededor del mundo. El racismo puede tomar muchas formas, como el género o el racismo cultural, social o sexual y así sucesivamente.

3. La contaminación

En nuestro siglo, los efectos de la contaminación sobre nuestro ambiente y nuestros cuerpos humanos son enormes. Destruimos nuestro entorno día a día, lo que afecta a nuestra salud y nuestro estilo de vida. Desafortunadamente, la gente no se da cuenta de lo malo que es, y cómo estos químicos tóxicos dañan. El aire que respiramos y el agua que bebemos amenazan nuestra vida. La contaminación está en todas partes, y todos los que viven en este planeta nos vemos afectados.

4. Las guerras

Los países en desarrollo tienen serios problemas con la corrupción. Todos los problemas de corrupción conducen a guerras frías, guerras civiles, guerras de religión y así sucesivamente. Si la condición del país es baja, la guerra afectará a sus ciudadanos aún más. Los países desarrollados trataron de ayudar a estos países en guerra con suministros médicos, ejército y municiones, todo con el fin de detener la guerra y ayudar a los ciudadanos. Suena inhumano, pero sigue habiendo guerras, y países como Rusia, China o Estados Unidos, todavía apoyan guerras.

5. La salud

Hay muchos países en el mundo que tienen una enorme falta de cuidado de la salud. Unos 800 millones de personas no tienen acceso en absoluto a un sistema de cuidado de la salud, pero podría haber más, porque no todos se registran. Lamentablemente, el



Institución Educativa Luis López de Mesa

"Líder en la Formación Integral de Estudiantes"



cuidado de la salud no está disponible en todas partes del mundo, y la gente no puede prevenir algunas enfermedades. Además, muchos de ellos mueren de enfermedades prevenibles o tontas, como diarrea o frío.

6. El VIH/SIDA

El VIH es una de las más grandes epidemias en los países del tercer mundo. Hay más de 40 millones de personas que viven con el SIDA, y 65% de ellos son mujeres. Y las estadísticas son alarmantes: el 90% de los niños infectados con VIH y el 60% de las mujeres, viven en África, en la región subsahariana.

7. La agricultura

Alrededor la mitad de las personas que viven en países en desarrollo están completamente dependiendo de la agricultura. Las personas dependen de esta para sobrevivir y tener dos comidas diarias. Además, el 75 por ciento de las personas que viven en la pobreza están practicando agricultura. Este porcentaje representa 1,4 billones de personas, incluyendo niños, mujeres y hombres. En el plano internacional, un montón de proyectos de agricultura fueron desarrollados, con el fin de formar y capacitar a todos los granjeros, pero tomará algún tiempo para ver los resultados.

8. La electricidad

La electricidad se convirtió en una parte importante de nuestras vidas, pero más de una cuarta parte de toda la población del mundo vive sin ninguna electricidad. Ellos se acostumbraron a la oscuridad cuando se pone el sol y en realidad con la eterna oscuridad de su destino. Y esto es triste. Más de 1,6 billones de estas personas no saben ni siquiera que existe la electricidad. Ellos viven la vida en la edad de piedra, y no tienen ni idea sobre computadoras, internet o esas cosas.

9. Agua potable

¿Te imaginas tener sed y no tener agua para beber? ¿Qué harías en este caso? Sabemos que suena imposible, pero en realidad sucede a millones de personas todos los días. No tienen agua, y no pueden comprarla. No hay solución para esta sed insoportable. Las estadísticas mostraron que alrededor de 1 billón de personas no tienen agua potable y no tienen acceso a ella; 400 millones de ellos son niños.

10. La pobreza

Muchos países alrededor del mundo están teniendo problemas serios de pobreza. En realidad, la pobreza es la razón debido a algunos de estos países son llamados países del tercer mundo. Pero ¿qué es la pobreza? Según el estándar de las Naciones Unidas, personas que viven con 10.000 pesos por día o menos son consideradas pobres. Si viven con 5.000 pesos por día o menos, se considera la pobreza extrema. Por desgracia, la pobreza es un problema masivo del mundo, y aproximadamente 1 billón de las personas que viven en la pobreza son niños inocentes. 22.000 de estos niños mueren cada día debido a la pobreza.

CONSTRUCTORES DE PAZ PROGRESO Y VIDA

Estos son algunos comportamientos que nos muestran que la relación que tenemos con nuestro Creador tiene un efecto determinante en la forma como manejamos los conflictos con las personas.

1. Tomar la iniciativa

Podemos dar el primer paso para buscar la reconciliación cuando entendemos que Dios tomó la iniciativa para reconciliarse con nosotros. Rick Warren explica que el temor a buscar solucionar un problema solo es vencido cuando es superado por el amor de Dios en nosotros. Además, menciona en su mensaje Aprende a resolver conflictos y restaurar relaciones, que solo hay una forma de hallar el valor que necesitamos para ser los primeros en hablar.



2. Buscar el momento adecuado

Un estudio de Clemson University, en California, indica que no es conveniente tratar de solucionar un conflicto cuando alguna de las personas involucradas está cansada o molesta. Por el contrario, es importante buscar un espacio para la discusión tranquila y respetuosa.

Los problemas familiares, por ejemplo, dice la universidad, se originan en las diferencias de valores y metas que tienen sus miembros sobre una determinada situación, pero se profundizan si los involucrados no tienen la capacidad de esperar para solucionarlos cuando las partes han tenido tiempo para pensar, orar y descansar. Al respecto, Rick Warren señala que es importante pedir a Dios sabiduría para resolver la disputa, pero en el momento adecuado.

3. Manejar el conflicto con amor

Después de una discusión, la prioridad no es resolver el problema sino restaurar las relaciones que se afectaron por el desacuerdo. Así será más fácil entender el punto de vista de la otra persona y encontrar la manera de solucionar la situación que originó el conflicto. Para eso, la comunicación durante el proceso de reconciliación debe manejarse con amor, respeto y nunca con hostilidad hacia la contraparte.

4. Perdonar siempre

En la solución de conflictos, sean de carácter político, social o familiar, el perdón es un factor fundamental para una paz duradera. Sin perdón, recuerda Rick Warren, la vida de un ser humano se vuelve insostenible, ya que bloquea las relaciones con las personas, con Dios y la felicidad.

Cuando ninguna de las dos partes es capaz de tomar la iniciativa hacia la reconciliación, basándose en el perdón, el problema puede surgir de nuevo en cualquier momento.

“Si podemos afrontar el futuro con esperanza, podemos ser felices. La esperanza se atreve a imaginar el futuro como una alternativa legítima a las viciosas repeticiones del pasado; pero la negativa a perdonar es un recuerdo tóxico que empuja de modo interminable el doloroso pasado al presente”.

5. Escuchar antes de hablar

La Biblia dice en Santiago 1:19 que debemos estar siempre listos para escuchar, pero ser lentos para hablar y más aún para enojarnos, dado que la ira no produce la vida justa que Dios quiere para nosotros. Por otro lado, en Filipenses 2:4-5 el Señor nos pide que nos interese por los demás y no solo por nuestros asuntos: No se ocupen solo de sus propios intereses, sino también procuren interesarse en los demás. Tengan la misma actitud que tuvo Cristo Jesús, (NTV).

6. Ser pacificadores

La paz y la reconciliación no son objetivos fáciles de conseguir, requieren esfuerzo y sacrificios. El escritor y evangelista John Piper asegura que los hijos de Dios son pacificadores por naturaleza, debido a que tienen el carácter de su Padre, quien es constructor y amante de la paz.